

令和7年第4回定例会会議録要旨

- ◆ 出席委員 荒木幸一 海老原千浩 山本憲一 陶山光秀 日高まり子
- ◆ 欠席委員 なし
- ◆ 出席職員（事務局） 三好秀敏 桑畠武美 尾上光 日高隆浩 福島真一
森崎里枝
- ◆ 会議録署名委員指名 海老原千浩
- ◆ 議案 議案第25号 令和7年度国富町教育研究センター研究員の委嘱について
議案第26号 国富町教育支援委員会委員の委嘱について
議案第27号 学校運営協議会委員の任命について
議案第28号 国富町社会教育委員の委嘱について
議案第29号 国富町文化財専門委員の委嘱について
議案第30号 令和7年度準要保護児童生徒の追加認定について
- ◆ 教育長報告要旨（4月1日～4月30日行事結果）
 - 4月 1日（火）新規採用教員等辞令交付式・初任者研修
 - 4月 2日（水）小・中学校校長会 教職員新任式 校長・教頭歓迎会
 - 4月 8日（火）町内小・中学校始業式 愛の一聲あいさつ運動
 - 4月 9日（水）町内中学校入学式
 - 4月 11日（金）町内小学校入学式
 - 4月 15日（火）学校給食専門委員辞令交付式
 - 4月 16日（水）町地域婦人連絡協議会総会
 - 4月 17日（木）町村教育長会総会 町文化協会総会
 - 4月 18日（金）高齢者国富大学開講式
 - 4月 15日（火）学校給食専門委員辞令交付式

教育長 私からの報告は以上です。教育委員の皆様から入学式のご感想をお聞かせください。

教育委員 木脇中と本庄小に出席しました。中学校の新入生は、新しい制服で入場して、初々しさがありながらも堂々とした姿を見せてくれました。9年前に、男の子の入場の次に女の子が入場する形式を改めるべきではないかと議論があり、出席簿なども男女で分けたものから見直すことになり、10年もたたずに、今では自分で選択した制服を着ることができるようになり、多様性に合わせて教育の現場が著しく変わっていってると感じました。校長先生の「ふるさと木脇に愛情を持った子どもたちに」という言

葉が印象に残っていて、とても温かい式辞でした。本庄小は、いつもは新入生に近い位置で告辞を読んでいたのですが、今年は花が飾ってあって、子どもたちとの距離が離れていたのですが、子どもたちは堂々と入場してきて、支援が必要な子どもさんには先生が付いていたので、落ち着いた雰囲気で参加できました。

教育委員 八代中と森永小に出席しました。八代中では新しい制服を見ることができたのですが、旧制服を着ている生徒も3分の1くらいいました。ただ、新制服と旧制服が混在していても違和感がなかったです。校長先生の話も大変良かったです。森永小は、在校生の歌声が大きく、聴いていて気持ちが良かったです。校長先生も歌に感動されていました。どちらの入学式も素晴らしかったです。

教育委員 本庄中と木脇小に出席しました。中学校では、制服が新しく変わって、逆に学ランの良さを感じたところでした。木脇小はアットホームな入学式で素晴らしかったです。

教育委員 八代中と八代小に出席しました。一番驚いたことは、来賓の多さでした。入学生が24名くらいしかいないのに、来賓が20名、28名来られていて、入学生より来賓の方が多かったことにビックリしました。その地域性がこれからのコミュニティスクールにいきてくるのだと思います。地域の方が、子どもたちに声をかけたり、保護者とお話しされていて、地域を含んだ学校のあり方がそこに見えるなどと思いました。新しい制服の着心地を聞いてみると、チクチクするからズボンの下にスパッツをはいています、と言う生徒もいました。使用感を聞いてみると、過敏な子もいるんだなと思いました。あと、女性の職員が多いなと思いました。卒業式でみた子どもたちが、入学式では制服を着用して中学生らしい顔つきになっていて、卒業式、入学式は子供の成長を見ることができる大切な式だな、と感じました。

教育長 ありがとうございました。どこの小中学校も素晴らしい入学式であったことが分かりました。その他、4月行事について質問等ございませんか。

教育委員 高齢者大学の件なのですが、聞いた話だと、運転免許証を返納した人が高齢者大学の開講式に参加しようとすると、バスの時間が合わなくて、行きたくても足がなくて行くことができない人もいるようです。バスの時間が合わないことで、参加を断念する人がないように、なにか交通手段で良い方法があれば良いなと思います。

教育総務課長 役場の総合戦略課がしている事業で、デマンドタクシーがあったと思うのですが、事前に登録していると、何百円かでタクシーに乗ってこれると思います。乗り合わせれば1人当たりの額が安くなると思うので、その制度を利用するのも良いのかなと思います。

教育委員 そういう制度を呼び掛けていただけだと良いのかもしれません。

教育長 それでは、議事に移りたいと思います。

議案第25号「令和7年度国富町教育研究センター研究員の委嘱について」

国富町教育研究センターの円滑な事業の推進を図るため、国富町教育研究センター設置条例施行規則第2条第6項の規定に基づき、研究員として委嘱するものであります。各学校1名の研究員が月2回、教育に関する専門的技術的事項の研究を実施しております。

(資料に基づき説明)

【原案のとおり決定】

議案第26号「国富町教育支援委員会委員の委嘱について」

国富町教育支援委員会規則第3条の規定に基づき委嘱し、委員20名以内で組織するものであります。委員の任期につきましては2年です。今年度は改選の年になりました、新任7名、再任13名の計20名に委嘱するものであります。

(資料に基づき説明)

【原案のとおり決定】

議案第27号「学校運営協議会委員の任命について」

国富町学校運営協議会規則第4条第1項の規定に基づき、学校運営協議会委員に任命するものであります。今年度2年目になります八代中学校区学校運営協議会の委員ですが、1名新規で7名は継続になります。

(資料に基づき説明)

【原案のとおり決定】

議案第28号「国富町社会教育委員の委嘱について」

社会教育法第15条第2項及び社会教育委員設置条例第1条に基づき、任期満了となります国富町社会教育委員を委嘱するものであります。

(資料に基づき説明)

【原案のとおり決定】

議案第29号「国富町文化財専門委員の委嘱について」

国富町文化財保護条例第4条の規定に基づき、国富町文化財専門委員を委嘱するものであります。

(資料に基づき説明)

【原案のとおり決定】

議案第30号「令和7年度準要保護児童生徒の追加認定について」

就学困難な児童及び生徒に係る就学奨励についての国の援助に関する法律に基づき、準要保護児童生徒を認定するものです。

(資料に基づき説明)

【審議結果のとおり決定】

報告第1号「国富町立学校給食専門委員会委員の委嘱について」

国富町立学校給食専門委員会規則第3条第2項の規定に基づき、学校給食専門委員を委嘱しました。委員の構成につきましては、以下の9名となっております。会の内容としましては、給食指導、献立の作成及び給食に対する意見の聞き取り、課題等について協議検討をしていただいて

おります。4月15日に委嘱状の交付を行いました。

教育長 それでは続きまして「その他（1）行事予定について」説明をお願いします。

◆その他

◇各課行事予定に基づき説明

教育長 ご質問等ありましたらお願ひします。ないようすで、続きまして、「その他（2）いじめ・不登校の現状について」説明をお願いします。

教育総務課長 （資料を基に説明）

教育長 質問等はございませんか。

教育委員 食事がとても貧困というか、お菓子やカップ麺を与えられて、子どもが1人で家にいるというケースを聞くことがあります。食事だけでも改善されると良いと思うので、食事の面からのアプローチも考えられるのかなと思います。実情が分からないと手立ても見えてこないので、1人ひとりの現状を把握しながら、丁寧に手立てを考えていくしかないのかな、と感じたところでした。

教育長 不登校児童生徒への対応として、食事からのアプローチを考えていく必要があるな、と思いました。やはり食は大事なので、食事を整えることは必要ですね。

教育委員 いじめの件数が思っていたよりも少なくて、安心した部分もあるのですが、令和3年度から件数が急激に減っているので、なぜなのかなと思いました。

教育長 宮崎県のいじめの認知件数が全国の中で突出して多かったため、県教委がいじめ認知のフローを再作成したのが令和3年度になります。そのため令和3年度から件数が減っているのだと思いますが、それでも宮崎県は認知件数が多く、ささいなことでも把握して解消に向けて取り組んでいる状況です。幸い重大事態に至っていないので、学校の対応がきちんとできていると思います。次に、「その他（3）」ですが、何かありませんか。ないようですので、これで定例教育委員会を終わります。

（閉会午後4時05分）